

## Cae 5.3% anual la actividad económica en octubre (El Financiero 15/01/10)

Cae 5.3% anual la actividad económica en octubre (El Financiero 15/01/10) Arturo Robles Viernes, 15 de enero de 2010

Se frenan las expectativas de una recuperación más dinámica. Descenso de 5.6% en el sector servicios. El resultado, sorpresa negativa: analistas. La actividad económica del país decreció 5.3 por ciento a tasa anual y en términos reales en octubre de 2009, caída marginal con respecto a la de septiembre y que muestra la debilidad en la recuperación desde que inició su comportamiento negativo en octubre de 2008. Las cifras desestacionalizadas, que excluyen fines de semana y días de asueto, muestran que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 0.10 por ciento en el mes, avance inferior con respecto al de 0.73 por ciento en septiembre, comportamiento que identifica un escenario aún débil en el último trimestre de 2009. Información a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señala que por grandes grupos de actividades, el escenario para las terciarias o de servicios fue negativo, al presentar un descenso anual de 5.6 por ciento en octubre, baja superior con respecto al descenso anual de 4.9 por ciento del mes anterior. En las secundarias o industriales, la reducción fue de 5.5 por ciento, cifra ligeramente menor con respecto a la contracción anual de 5.6 por ciento en septiembre. Las actividades primarias, que incluyen a la agricultura y la ganadería, reportaron un aumento real anual de 4.9 por ciento; sin embargo su avance no fue significativo, ya que su participación en la economía es de alrededor de 5 por ciento. Debilidad Eduardo González, economista de Banamex, expuso que el resultado del IGAE fue una sorpresa negativa. La diferencia con su pronóstico, una caída de 4.7 por ciento, se debió principalmente a un peor desempeño del sector servicios. No obstante, esto no les genera mayor preocupación debido a que datos recientes de varias actividades económicas para noviembre y diciembre sugieren que la recuperación económica ganó impulso a finales de 2009. Así, los recientes datos conforman el panorama para el cuarto trimestre de 2009, situación que despeja las expectativas de una caída del PIB menor a la de 3.4 por ciento proyectada por el mercado. "Creemos ahora factible un resultado mejor a esta previsión", dijo. Ricardo Aguilar, analista de Invex, mencionó que el repunte del sector industrial estadounidense pudo haber sido el principal motor de crecimiento para México en el cuarto trimestre. La debilidad de la demanda interna del periodo quedó parcialmente confirmada con el comportamiento de las actividades terciarias en octubre. "No esperamos que los datos de noviembre y diciembre sugieran un fortalecimiento del comercio y los servicios. Lo que sí anticipamos es una reactivación del sector exportador y, por tanto, de la producción industrial."